



ENCABEZA MESA DE CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ

Harfuch opera desde Sinaloa; desarticulan célula ligada a Chapitos

J. BUTRÓN Y A. GALLEGOS

El secretario de Seguridad da cuenta de la detención de 4 sujetos; estaban bajo las órdenes de *EI 27*, operador clave del Cártel del Pacífico y generador de violencia **págs. 3 y 5**



Detienen a 4 de *Los Chapitos*

Harfuch despacha desde Sinaloa... y desarticulan una célula delictiva

LOS DETENIDOS eran operadores de *El 27*, responsable de coordinar a personal operativo del grupo; el titular de la SSPC encabeza en Navidad la Mesa de Paz junto con el gobernador

VIOLENCIA EN SINALOA CRISIS INTERMINABLE

Por Jorge Butrón y Alan Gallegos

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, quien despachó desde Sinaloa durante esta Navidad, destacó la desarticulación de una célula delictiva en Culiacán, vinculada a la facción de *Los Chapitos* del Cártel del Pacífico.

A través de sus redes, después de encabezar por la mañana la mesa de seguridad en la entidad, subrayó que fueron capturadas cuatro personas y aseguradas armas de fuego de alto poder, granadas, equipo táctico, vehículos blindados y cartuchos.

**EL
DATO**

LA FISCALÍA Especializada en Desaparición Forzada de Personas de Sinaloa registró 3 denuncias en Culiacán este 24 de diciembre por privación ilegal de la libertad.

Los detenidos son Gabriel Alberto Ramos Beltrán, de 29 años; Luis Ezequiel Rubio Rodríguez, de 28 años; Juan Carlos Dorantes Meza, de 24 años, y José David Saavedra Beltrán, de 20 años. Los presuntos criminales formaban parte de un grupo bajo las órdenes de Jorge Humberto Figueroa Benítez, conocido como *El 27* o *El Perris*.

Dicha persona es señalada como un operador clave de la facción de *Los Chapitos*, responsable de coordinar el movimiento de personal operativo y de generar violencia en el estado de Sinaloa.

En la operación participaron elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), de la Secretaría de Marina (Semar), Fiscalía General de la República (FGR), SSPC y de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Sinaloa.

Sobre lo decomisado, se tiene registro de cuatro armas largas, una ametralladora Minimi y un aditamento lanzagranadas, además de cinco vehículos utilizados por la célula delictiva.

Los detenidos y lo incautado fueron puestos a disposición de la sede de la FGR en Culiacán, para continuar con las investigaciones correspondientes.

Omar García Harfuch informó que un elemento de inteligencia de la dependencia resultó herido; sin embargo, aclaró que se encuentra fuera de peligro; además, adelantó que los operativos se mantendrán, con el objetivo de disminuir la violencia que se vive en ese estado del país.

"El día de hoy en Culiacán, Sinaloa, se desarticuló una célula generadora de violencia, hay 4 detenidos, se aseguraron armas de fuego de alto poder, granadas, equipo táctico, vehículos blindados, y cartuchos. Un compañero de Investigación resultó herido y se encuentra fuera de peligro", indicó.

Durante el día de Navidad, García Harfuch encabezó la reunión de la Mesa para la Construcción de la Paz en Sinaloa, en la que estuvieron presentes los mandos militares de la región y el gobernador Rubén Rocha Moya.



Al respecto, el Gobierno estatal emitió un breve comunicado en el que señaló que, "de manera ininterrumpida, trabaja la mesa de seguridad, encabezada por el gobernador Rocha y el secretario García Harfuch".

Mencionó que "desde muy temprano por la mañana", ambos funcionarios sostuvieron esta reunión en Palacio de Gobierno, la cual se realiza todos los días entre los tres órdenes de gobierno para la toma de decisiones orientadas al restablecimiento de la tranquilidad de los sinaloenses".

"En la mesa de construcción de paz de hoy, contamos con la presencia del secretario Omar García Harfuch. El operativo de proximidad y la coordinación entre instituciones continúa permanentemente. Nos importa mucho la tranquilidad de las familias en todo el estado, particularmente durante esta Nochebuena y Navidad, queremos que pasen fiestas seguras, nosotros estaremos cerca de ustedes", dijo en sus redes.

En la reunión estuvo presente el presidente municipal de Culiacán, Juan De Dios Gámez Mendivil; el secretario general de Gobierno, Feliciano Castro Meléndrez; la fiscal general del estado, Claudia Zulema Sánchez Kondo; el delegado de Bienestar, Ángel Ulises Piña García, y el comandante de la Novena Zona Militar, Porfirio Fuentes Vélez.

Aun así, las facciones de *Los Chapitos* y *Los Mayitos*, dentro del Cártel de Sinaloa, que mantienen una confrontación desde hace más de tres meses, se dieron una suerte de tregua navideña, ya que en el transcurso de la Nochebuena no se reportó una sola ejecución, como tampoco las hubo este 25 de diciembre.

Este miércoles, en la colonia 21 de marzo al sur de Culiacán, autoridades localizaron una camioneta baleada en las inmediaciones de una gasolinera. Según medios locales, en la camioneta se apreciaban dos impactos de bala: uno en el cristal delantero y otro en el trasero, y tenía el retrovisor reventado.

Sin embargo, dentro de la camioneta no había personas fallecidas y la localización de la camioneta fue entre la avenida Marina Nacional y la calle Gregorio Saavedra. Al lugar llegaron elementos de la Policía Estatal, quienes acordonaron la escena y también personal pericial para realizar las diligencias correspondientes en el sitio.

No obstante, el martes, cerca de las 10:30 horas, fue encontrado el cuerpo de una persona a un costado de la carretera estatal Escuinapa-Teacapán, a la altura de la zona conocida como la 31, en el municipio de Escuinapa.

Elementos de la Policía Municipal acudieron a la zona y dieron fe del hecho. Al verificar la escena, los policías se percataron de que la persona presentaba un impacto de bala en el cuerpo. Más tarde se dio a conocer que se trataba de Francisco "N", quien fuera un exregidor municipal de la administración pasada.

MINI ARSENAL

Artículos decomisados a los sospechosos.

- 4 ARMAS** largas
- 1 AMETRALLADORA** Minimi
- 1 ADITAMENTO** lanzagranadas
- 5 VEHÍCULOS**
- CARTUCHOS** útiles



“ EN CULIACÁN se desarticuló una célula generadora de violencia, hay 4 detenidos, se aseguraron armas de fuego de alto poder, granadas, equipo táctico... Un compañero de Investigación resultó herido y se encuentra fuera de peligro”

OMAR GARCÍA HARFUCH
Titular de la SSPC

“ EN LA MESA de construcción de paz de hoy (miércoles), contamos con la presencia del secretario Omar García Harfuch. El operativo de proximidad y la coordinación entre instituciones continúa permanentemente”

GOBIERNO DE SINALOA
Comunicado



EL SECRETARIO de Seguridad, Omar García Harfuch (c), el martes, en la Mesa de Paz.



LOS DETENIDOS ayer estaban bajo el mando de Jorge Figueroa, El 27.